

NÚMERO SUELTO  
0'05 cts.

Apartado de Correos  
Número 10

Suscripciones:  
El pago será  
adelantado

España, pesetas. . . 1'25  
Ultramar . . . . . 2'50  
Extranjero . . . . . 2'25

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES  
Al Administrador, Corresponsales y en  
las principales Agencias.

NUMERO ATRASADO  
0'10 cts.

## MEDICO HOMEOPATA

Recien llegado á esta poblacion, se encargará de cuantos enfermos le honren con su confianza.

Maravillosos resultados en el sarampion, sus complicaciones y consecuencias.

Honorarios módicos ó convencionales

HORAS DE CONSULTA DE 10 A 1

Caba'l-ria, núm. 2, pral.

10-2

## TODO SEA POR... "EL LIBERAL,"

*El Liberal* tiene una virtud que no le hemos de negar.

La de que, sus articulos son todos cortados con un mismo patron, y la de repetir hasta abrumar la misma cantinela.

*El Liberal*, vé siempre en el enemigo la intención aviesa, sólo en su casa hay ideas levantadas, nobleza de alma, rectitud de juicio.

Y su candidez y su desmedida soberbia al creerlo así, le hace creer también que su garrula palabrería se cotiza.

¡Pobre *Liberal* y á que extravios le conduce su único consejero el orgullo!

Nosotros hemos combatido el proyecto del Sr. Rosselló respetando al Sr. Rosselló más de lo que le respeta el colega y jamás de nuestras palabras puede deducirse la más ligera nube que empañe el nombre del Sr. Rosselló, ni de ninguna de las respetables personalidades que forman la ponencia de la Junta de Socorros.

Sólo con inexplicable ceguera ó por afán de extraviar la serena discusión de asunto tan importante y al que á todos incumbe, porque obra es debida á los esfuerzos de todos, se concibe lo que consigna *El Liberal*.

Abiertas están á la discusión nuestras columnas.

*El HERALDO* ha dado clara y explícita su opinión en este asunto, desde el primer momento; después ha recogido impresiones en todas partes y ha podido convencerse de que el proyecto presentado por el Sr. Rosselló á la ponencia, no había á nadie convencido.

No hay derecho á poner á la caridad trabas.

Hecha la equitativa distribución de lo recaudado, no es posible retenerla ni erigirse en administrador de bienes que tiene capacidad legal de administrar su propietario.

La mismo sostiene anoche en el *HERALDO* el Sr. Socias y Gradolí, testimonio que no será dudoso para *El Liberal*.

No intente, pues, extraviar la cuestión sacándola de su cauce. Defiéndase el proyecto del Sr. Rosselló con razones y no con salidas de tono, que ni son serias, ni merecen los honores de la contestación.

No olvide *El Liberal* que la malicia es vehículo de mucho andar y que como la mujer de César á más de ser honrada es preciso parecerlo.

## EFEMERIDE



26 de Febrero de 1577

### Nace el pintor belga Pedro Pablo Rubens

La figura artística más saliente del siglo XVI es sin duda alguna la del famoso pintor Rubens, hijo de acomodada familia flamenca emigrada al producirse el alzamiento de los Países Bajos contra la dominación española.

Las desgracias por su familia sufridas, y más que nada la muerte de su padre, redujeron á estrecha condición al joven Pablo, quien no tuvo más remedio que acogerse á la servidumbre de una condesa de Lahainois, á la que sirvió de paje algun tiempo, hasta que empujándose, entró de aprendiz en el taller de Tobias Verhaeght, del que pasó á los de Adan-Van-Noort y Otto Venius.

Ya pintor de nota, viajó Pedro Pablo por toda Italia, completando su educación artística. Allí pintó muchos de sus mejores cuadros, y por encargo del duque de Parma, vino á España conduciendo un soberbio presente para Felipe III, con cuyo motivo pintó tambien algunos cuadros en nuestra patria, regresando á Italia y más tarde á Amberes, donde casó con Ellen y Fornent, mujer de extraordinaria hermosura, cuya imagen inmortalizó el gran artista en varias de sus obras pictóricas.

Mlad de la fortuna, favorecido por los poderosos, Rubens obtuvo la amistad y confianza de soberanos, príncipes y magnates, y aun llegó á desempeñar misiones diplomáticas de gran importancia, que le valieron consideraciones, honores y riquezas.

Murió el pintor flamenco en 1640. Nuestro grabado de hoy representa uno de los mejores cuadros de Rubens, titulado *La Visitación*.

## LITERATURA AGENA

### EL CURA DE SAN LUCAS

Este precioso cuento que tomamos del *Almanaque de La Ilustración Española y Americana* correspondiente á este año, es el último que escribió el ilustre Castro y Serrano.

En una de estas poblaciones que no son tan pequeñas como un pueblo ni tan grandes como una ciudad, había un cura párroco á quien las gentes en sus admirables sincopas biográficas llamaban *un bendito*.

Frisando con los setenta años, de noble figura, rostro placentero y sencillos modales, se hacía respetar cuando era oportuno y querer en todas circunstancias. Su trato con los feligreses procedía siempre de menor á mayor, es decir, que era más afectuoso con el memorialista ocupado en escribir cartas á las criadas, que con el juris-

consulto encargado de dirigir los negocios de los señores.

Su vida hubiera sido monótona para otro menos diligente y propenso al bien. Por la mañana su Misa, después el confesionario, luego los rezos de rúbrica, al medio día á comer, su siesta acto continuo, por la tarde á visitar enfermos ó menesterosos, y á la noche su tresillo á ochavo (porque entonces había ochavos) donde si perdía perdía él y si ganaba ganaban los pobres.

Por cierto que eso del tresillo llegó á perturbar un poco su conciencia hasta el punto de consultarle con el cura ante quien confesaba. ¿No sería mejor abolir el juego y dar lo que podía perderse á los pobres? El compañero confesor fué de dictamen que repartiendo las ganancias, quedaban los pobres compensados; pero á él se le ocurrió la réplica de si las ganancias del juego eran buena limosna, pues á tales ascendían los escrúpulos morales del sacerdote.

Y, sin embargo, él era injusto con San Lucas, á cuya advocación pertenecía su parroquia. No quiere esto decir que desdenase al evangelista, sino que sus predilecciones eran evidentes por las *Animas del Purgatorio*. Cuando algún feligrés le encargaba alguna función de iglesia, le inducía á que fuese en sufragio de las Animas; no había boda, ni bautizo, ni entierro de que las Animas dejasen de sacar partido por consejo del cura; él oficiaba con preferencia en el altar de las Animas; la mayor cantidad de aceite y las velas más gordas ardían en las lámparas y candeleros de las Animas; ¡qué de respuestas, qué de flores, qué de novenas y triduos por las Animas benditas del Purgatorio! ¿Obedecería esto quizá á su doctrina de amar á los débiles sobre los fuertes? ¿Era tal vez un poco manomíaco el señor cura? El célebre abogado de la población, con tener cierta tacha de incrédulo, decía que en aquello había algo de egoísmo, porque el cura de San Lucas era él propio un *ánima bendita*.

Ello es que, aparte de esta casi chochez, el cura disfrutaba de todos los prestigios de la bondad. Dirimía contiendas de familia. Cortaba pleitos incipientes, acercaba corazones dispersos, y en más de una ocasión le debieron sus conciudadanos hasta resolver cuestiones de orden público. Lo que no arreglaba el cura de San Lucas, no lo arreglaba nadie.

Sobre todo, en asuntos religiosos era una potencia. Ya podían darle moribundos impenitentes ó simplemente fríos; él los calentaba y persuadía con su sencilla oratoria, en términos de que no se le escapaba ninguno. Ese mismo abogado, á quien se aludió antes, doceañista y casi ateo, aunque hombre de rectitud y de fibra, enfermó una vez con peligro de muerte. El cura de San Lucas se presentó desde luego en su casa, con la pretensión de hablarle á solas.

—¿Viene usted á fastidiarme?—le dijo trabajosamente el enfermo.

—Al contrario—respondió el cura;—vengo á facilitarle á usted que haga lo que se le antoje, evitando que otro lo moleste con sus visitas.

—¿Y cómo es ello?

—Pues nada; usted seguirá creyendo lo que quiera, pero como de seguro no quiere el escándalo, propio de un hombre de las condiciones de usted, ahora salgo y digo que ha confesado; voy á la parroquia por la Eucaristía y usted la recibe ó no; para mí es lo mismo; el pueblo aplaude y los votos se tranquilizan; ¿qué va usted perdiendo en esto?

—¡Pero, señor cura!—exclamó el paciente incorporándose en la cama con ademán airado;—¿por quién me toma usted á mí? ¿Me cree usted

capaz de una superchería semejante? Primero me allano á que haga usted de mí lo que quiera.

—Pues ¡de rodillas, penitente!—gritó el sacerdote con voz de mando—y á depositar en mi oído sus culpas y su arrepentimiento.

Debió decir el cura estas palabras con tan eficaz energía, que el enfermo se abrazó á su cabeza permaneciendo largo rato en comunicación con él. En seguida fué absuelto, y poco más tarde trájole el párroco solemnemente la sagrada Forma, que el moribundo recibió con tanto asombro de cuantos le rodeaban.—Al salir del aposento, y antes de entonar el *Te Deum laudamus* del ritual, hubo quien le oyó decir al cura:—«¡Pues no hubiera faltado otra cosa!»

Campañas de esta especie se le presentaban al bondadoso sacerdote todos los días. Habíalas de diferentes clases, como, por ejemplo, la que le promovió una antigua sirvienta de la mayordoma de Animas de la parroquia. Era esta última una mujer entrada en años, de sangre azul y tostados pergaminos, más rica de vanidad que de bienes, autoritaria y casi despótica con sus inferiores. El cargo que desempeñaba en la iglesia la hacía grande amiga del párroco, aunque con la distancia propia de quien venera al ungido muy por encima del hombre. La viuda del mayorazgo, que así se le decía en la población, echaba de menos que el señor cura no fuera de clase pero aun así las Animas benditas y las mutuas virtudes les unían en una especie de sagrado consorcio.

Sucedió, pues, casa de esa señora, que al cabo de mas de cuarenta años de servirla lealmente, puso en la calle á la que cuando niña la dió el pecho y que durante casi medio siglo fue más su sirvienta su esclavo. Era de ver la pobre vieja asida á las manos del cura cubriéndolas de besos y de lágrimas implorando con ayes angustiosos su protección en aquella catástrofe. El cura, impresionado, en efecto, corrió casa de la mayorazga á poner paz; pero ella, con malos modos, le salió al encuentro diciéndole:

—¿Viene usted ya á tomar parte en los chismes de esa bribona?

Porque todo el que va á hacer un bien en casa ajena es, ordinariamente, mal recibido. El cura, sin embargo, que conocía á la señora, replicó con calma:

—Ni esa infeliz mujer es una bribona, ni los dolores del corazón pueden ser chismes.

—Pues yo soy la dueña de mi casa, y hago en ella lo que quiero.

—Es que el dueño de una casa no está autorizado para hacer en ella lo que quiera, sino lo que deba. ¿Por qué despide usted á esa anciana?

—Por ladrona.

—¡Imposible! ¡Ella robar! ¿Qué es lo que ha robado?

—Cinco duros en oro de ese cajón.

—¿Y nada más?

—Nada más.

—¿Es la primera vez?

La primera, que yo sepa, en cuarenta años.

—¿Pero no me tiene usted dicho señora, que nunca ha cobrado su salario entero, y que le guarda usted casi un capital? ¿Cómo se comprende entonces?

—No se venga usted con argumentos especiosos, señor cura, está confesa y convicta.

El sacerdote se dirigió en ademán interrogante á la pobre vieja, que de rodillas y anegada en llanto se asía á los vestidos de su señora, y la oyó expresar confusamente estas palabras:

—«¡Tiene razón, tiene razón!»

—Pues ahora—dijo el cura revistiéndose de este carácter que empleaba en casos difíciles—

El capitán dirigió su anteojo hacia el Oeste y examinó los Minquiers; después le volvió hacia el Este y contempló las velas que tenía á la vista.

El piloto continuó como habiéndose á sí mismo.

—Son los Minquiers que sirven de punto de reposo á la gaviota risueña cuando se vá de Holanda, y al gran cuervo marino de manto negro.

Entretanto el capitán había contado las velas.

En efecto, veíanse distintamente ocho buques formados, cuyo perfil de guerra se destacaba sobre las aguas, y en el centro se descubría la alta estatura de un navío de tres puentes.

El capitán preguntó al piloto:

—¿Conocéis esas velas?

—Ciertamente—respondió Gacquoil.

—¿Qué son?

—La escuadra.

—¿De Francia?

—Del diablo.

Hubo un momento de silencio.

El capitán repuso:

—Todo el crucero está ahí,

la visita; buenas anclas, buen hierro, forjado todo, con barras soldadas al martinete; solidez en las cadenas, cables excelentes, fáciles de largar y con la longitud de ordenanza, ciento veinte brazas; bastantes municiones, seis artilleros muertos. Pueden dispararse sesenta y un tiros por pieza.

—Pero no hay más que nueve piezas—murmuró el Capitán.

Boisberthelot dirigió su anteojo sobre el horizonte; con tinuaba la lenta aproximación de la escuadra.

Las carronadas tienen una ventaja, y es que tres hombres bastan para maniobrar con ellas; pero tienen un inconveniente, y es que su alcance es menor y menos certero que el de los cañones. Era, pues, preciso dejar que la escuadra se acercase á tiro de carro nada.

El capitán dió sus órdenes en voz baja y se estableció el silencio en el buque. No se tocó zafarrancho, pero se ejecutó.

La corbeta estaba tan fuera de combate contra los hombres, como contra las olas. Se acabó sin embargo, todo el partido posible de a quel resto de buque de

—Ciento veinte, cincuenta y dos, cuarenta, ciento sesenta.

En aquel momento la Vieuville subía sobre cubierta.

—Caballero,—exclamó el capitán,—estamos á la vista de trecientas ochenta piezas de artillería.

—Sea—dijo La Vieuville.

—Venís de la inspección, La Vieuville ¿cuántas piezas tenemos definitivamente en estado de hacer fuego?

—Nueve.

—Sea—dijo á su vez Boisberthelot Tomó de nuevo su anteojo de manos del piloto y miró al horizonte.

Los ocho buques silenciosos y negros, parecían inmóviles; pero su tamaño iba aumentando gradualmente, era que se aproximaban poco á poco.

La Vieuville hizo el saludo militar.

—Comandante—dijo—voy á daros mi dictamen. Siempre desconfié de esta corbeta *Claymore*, porque es triste verse embarcado repentinamente en un buque que no os conoce y que no os ama. Buque inglés, traidor para los franceses; la perra de la carronada lo he probado; he girado

—No todo.

Y, en efecto, el día 2 de abril, Valacé había anunciado á la convención que diez fragatas y seis navíos de línea cruzaban por el canal de la Mancha. El capitán recordó entonces esta circunstancia.

—En efecto—dijo—la escuadra se compone de dieciséis buques, y aquí no hay más que ocho.

—Los otros ocho—dijo Gacquoil—andan por ahí hacia la costa, y nos espían. El capitán, mirando con el anteojo, murmuró:

—Un navío de tres puentes, dos fragatas de primer orden y cinco de segundo.

—Pero yo tambien,—murmuró Gacquoil,—les he espiado.

—Buenos barcos,—dijo el Capitán,—yo he mandado en algunos de ellos.

—Yo,—dijo Gacquoil,—les he visto todos de acerca.—No me equivoco con ninguno; tengo en la cabeza las señas de todos.

El capitán pasó el anteojo al piloto.

—Piloto, ¿distingues bien el buque de alto bordo?

—Sí, mi comandante; es el navío *La Cosa de Oro*.

PALMA 26 DE FEBRERO DE 1896

## CARTAS IBICENCAS

Sr. Director del HERALDO DE BALEARES:  
25 Febrero de 1896.

### Indiferentismo

No puede ser mayor el que domina en todos los asuntos públicos, que á esta localidad interesan. En vano se procura herir por diferentes medios las fibras más delicadas del vecindario, con el propósito de despertar entusiasmos que, pese á quien pese, dormidos se hallan y dormidos sin duda alguna continuarán. Vaáse, si no, como ejemplo reciente de esta verdad, el modo y forme con que se ha recibido la noticia del restablecimiento de esta Comandancia de Marina, quedando elevada á la categoría de segunda clase, según he oído asegurar. De la misma manera que no se produjo la merecida indignación al ser suprimida, pasando esta isla á componer una simple Ayudantía ó distrito, tampoco ahora se observó más que algunas sonrisitas y encojidas de hombros, cuya traducción es por demás fácil, según cuales sean las personas que las dibujan. Ya lo dije en otra ocasión, y es oportuno repetirlo ahora: aquí todas las cosas se miran con el cristal de la que se juzga conveniencia particular, y enseñó la experiencia que los beneficios generales no pesan nada en las balanzas de la gratitud.

Infine también poderosamente en la especial *teñitura*, que en Ibiza se adoptó, la falta de entereza y formalidad de quienes actúan de guías de la opinión. Cuando la escama cunde, no es muy fácil la expedición de generos. Flojo seguirá pues el mercado, no tanto se sobrevenga algo que infunda por su crédito completa confianza.

De todos modos, no era de esperar que dejase de ser celebrado, en una ú otra forma, lo que indudablemente resulta á la vez que un acto de reparación y justicia, un beneficio para esta isla; y menos se explica aun, que ni las gracias se hayan dado pública y solemnemente á la persona que gestionó y obtuvo la mejora. Está visto. Cayeron en desuso las apoteosis de épocas por cierto no muy lejanas todavía. Si antes hubo bastante exageración en demostrar afectos, que no tardó en borrar una ligera nube, existe en cambio actualmente tal dosis de frialdad, que son impotentes para combatirlos los más famosos recursos de la ciencia: lógicos y naturales resultados de haberlos empleado hasta el extremo y sin sobras de oportunidad. Bien pueden aplicarse á cuantos entusiasmados ó interesados ensalzaron con igual facilidad que con lenaron personas y cosas, los siguientes versos del insigne Bretón de los Herreros.

Mas; que de estudios impropios demanda esa ciencia y de ingenio cuanta dosis! hoy clamar «la república es vitanda.» y mañana cantar su apoteosis.

Más, por el momento, quienes no dejan de perder mucho ante esos cambios de decoración teatral, ó, mejor dicho, ante la indiferencia del público, que empezó á conocer los misterios de bastidores, son los que abrigan una ú otra pretensión, difícil conseguir sin ayuda del prestigio popular.

### El temporal

Por demás imponente ha sido el que se desencadenó el domingo último por la tarde sobre esta isla. El N. E. sopló durante toda la noche con tal furia, que hasta en lo interior del puerto llegaron á sentirse sus efectos, siendo varios botes arrojados sobre el muelle y sus inmediaciones. Los buques de mayor porte hubieron de reforzar sus amarres, merced á lo cual no hay que lamentar ningún sensible percance.

Cayó á la vez continúa lluvia, que ha sido en extremo beneficiosa para la campaña, donde empezaba á sentirse la falta de riego.

Los bailes de *Pinata* hubieron de suspenderse celebrándose ayer noche el del «Círculo recrea-

tivo», en el salón del ayuntamiento, el cual ha sido un coronamiento digno de la ya nada. Fueron obsequiados los concurrentes con finas pastas, licores y dulces en abundancia, se ostentaban en artista mesa, rodeador de la que tomaron asiento las señoras. Leyéronse algunas poesías, cuya nota dominante fué la unión, citada por el elemento joven, y que bueno sea repercutiera en otras esferas, dicho sea entre otros.

### El Decreto

¿Saldrá ó no saldrá? Unos dicen que sí, otros dicen que no. Vino á envalentonar muchachos los últimos, esto es, á los que niegan, el haber valido fila un telegrama, que publicó *El Día de Ibiza*, en el cual se aseguraba la disolución de las Cortes dentro de los tres días.

Aquí no se observa movimiento alguno, indique la proximidad de unas elecciones generales, y hay que deducir de ello muy lógicamente que si el decreto sale no llegará, ni mucho menos, la sangre al río. Creo no se oirán más que algunos fuegos de guerrillas.

### El Corresponsal

## TEATRO DE LA GUERRA

En un telegrama de anoche, publicado en la edición de esta mañana, nos dice nuestro corresponsal Sr. Rodrigo que se sabe oficialmente que Antonio Maceo se encuentra situado en sus partidas entre Unión de Reyes y Bolondrón.

### Unión de Reyes

La Unión ó Unión de Reyes forma parte del partido judicial de Alfonso XII, (provincia de Matanzas.)

Dicho Ayuntamiento de Unión de Reyes situado al Nordeste de Alfonso XII, sobre la línea férrea de Matanzas á Calimete.

Seguendo dicha línea y al S. E. de La Unión encontramos á

### Bolondrón

que también forma parte del citado partido judicial de Alfonso XII; está situado sobre un llano tiene el Ayuntamiento 9,800 habitantes.

Saliendo de Bolondrón para Corral Páramo Isabel, sobre la misma línea férrea de Matanzas Calimete hallaremos á

### Navajas

Pueblo donde ha llegado la columna del general Galvis que opera en combinación con que manda el coronel Segura, con objeto de ponerse al propósito de Maceo de internarse en Ciénaga de Zapata y correrse hacia las Villas el Sur de Matanzas.

En esta misma sección dijimos ayer que el ximo Gómez había intentado entrar en Cuba de abajo que estando situado al Sur de Unión Reyes, Bolondrón y Navajas, es de presumirse en combinación con Maceo.

### Sermones de Cuaresma

#### En la Catedral

Esta mañana la oración pronunciada por P. Restituto del Valle, ha sido, digámoslo así, corolario del sermón pronunciado el domingo último.

Adujo estensos razonamientos demostrando malo que es la codicia.

Se extendió luego condenando la avaricia. Puso ejemplos para afianzar sus dichos. Condenó á los pueblos, y á las personas, que solo en todas las cosas el modo de sacar dinero ellas.

Terminó el orador exhortándonos para amemos á lo grande y no á lo mezquino.

\*\*\*

Los fieles que han acudido esta mañana á la Catedral eran en menor número que en las anteriores.

### Comida

SOPA DE CANGREJOS  
ATUN A LA PROVENZAL  
ZANAHORIA CON RELLENO MERLUZA  
TRUCHAS RELLENAS  
LANGOSTA CON SALSA A LA MAYONESA  
TENCA FRITA  
POSTRES

### Sopa de cangrejos

Hágase cocer los cangrejos en agua y sal en una vasija adecuada y saquense despues para quitarles las patas y las c las moliendo el resto en el almirez con un poco de mantea.

Así que esten perfectamente molidos se les echa un poco de salsa á la provenzal y se cuele todo por un tamiz ó servilleta.

Dicha substancia se echa sobre rebanadas de pan tostado y añadiendo más caldo se deja que se cueza un ratito.

Puede sustituirse el pan tostado por macarrones, estrellas, fideos ú otras pastas, adornándose en cualquier caso la sopa con las colas y las patas que se quitaron á los cangrejos.

### Pastel de pescados

En una cacerola con aceite se ponen trozos de cebolla y varias clases de pescados; cuando ya esten fritos se agregan pedazos de pimiento de lata y salsa de tomate, y una vez rehogados, se retira del fuego la cacerola.

Se hace una pasta con harina ó pan rallado, huevos, azúcar, aceite y leche, y con ella se forra un molde, en el que se pondrá la fritada que se ha hecho con los pescados, pimientos y cebolla.

Sometido el pastel al fuego lento de un horno por espacio de media hora, se sirve caliente.

## PALMA

—Equivocadamente dijimos en la *Reseña artística*, publicada en uno de nuestros anteriores números, que un cuadro que se espuso en los escaparates de los Sres. Pons y Bonet, era de don J. Fuster, siendo así que es de nuestro particular amigo D. Jerónimo Fortez.a

## Almacenes Montaner

debe desocuparse sin demora, la parte destinada á inmediato derribo y para lograr precisa liquidar existencias por valor de

**300.000 PTAS.**

Quien necesite comprar, aproveche esta

### SINGULAR OCASION

y acuda á surtir de ricos géneros, que por muy poco dinero pedrán obtener en los Calle del Sindicato núms. 2 á 10

## Servicio telegráfico

Número de orden 121 [Oficial PI

Un alboroto en París.—Aclamados.—

Un banquete

(URGENTE)

Madrid 26, 3-50 m.

En París un grupo de españoles penetró en el salón del *Petit Parisien* y se apoderó de una bandera cubana que en dicho salón estaba expuesta.

Apercibidos de lo que ocurría algunos cubanos trataron de arrancar la bandera de manos de los españoles restituyéndola al salón.

Los españoles por su parte se dispusieron á retener su presa. Sonaron bofetadas, se levantaron muchos bastones y los alrededores del popular diario parisién convirtieron en un verdadero campo de *Agramante*.

La policía ha detenido á un malagueño que capitaneaba el grupo de españoles y que según se averigua se apoderó en el salón del *Petit Parisien* de la bandera *cuero del delito*.

La noticia de la colisión ha sido hoy la comidilla de los «Courelard».

Varios laborantes al presentarse á responder á cargos ante los tribunales ingleses han sido aclamados por la multitud.

El jueves celebrará el presidente de la República en el Elíseo una comida de gala en honor de Mr. Duchesne.

Rodrigo

ya no me conformo con lo que aquí se ha hablado; necesito explicaciones concretas. ¡Ya no soy amigo, no soy clérigo; soy juez!

La viuda del mayorazgo, sobrecogida por tan severa actitud, se prestó á referir lo que había ocurrido.

Aquella vieja estúpida tenía un nieto á quien había dado en amar, como si el muy bribón se lo mereciese. Todas las cantidades que deducía de sus ahorros eran para el nieto, el cual se hizo haragán, pendenciero, vicioso y endemoniado. En tal situación le tocó la quinta, y aún quería la abuela gastar 6,000 reales en redimirle la suerte; pero la señora se opuso, negándole el dinero. Consideraba ella preferible que lo domaran en el servicio militar, y, si esto se conseguía, á la vuelta se encontraba un capital para hacerse hombre. ¡Los disgustos que les proporcionó el mozo mientras tanto! Llegó la hora de entrar en caja, y el quinto exigió con malos modos cinco duros para el viaje. La señora los negó también, porque temía que se gastaran en la taberna y se le declarase prófugo. Había que dejarlo ir á palo seco. La vieja lloró mucho, jera natural! Lo que no lo era tanto es que con abuso de confianza sustrajese del cajón de una cómoda, que sólo ella podía abrir, la moneda de oro que le entregó al nieto.

Concluído el relato que se extracta, el cura condujo á la señora, á un gabinete próximo, cuya puerta cerró, y con tono solemne dijo:

- Hay que perdonar á esa mujer.
- ¿Perdonarla!
- Sí, perdonarla, ¿Me tiene usted por hombre honrado?
- Como no hay otro.
- ¿Me considera usted capaz de una acción semejante?
- Primero dudaría de mí propia.
- Pues bien, señora; yo llevo conmigo un tecedor que me amarga la existencia.
- ¿Cuál?
- Una vez me encontraba en tan grande apuro de dinero, que saqué media onza del cepillo de las *Animas benditas*.

JOSÉ DE CASTRO SERRANO

### Noticias militares

A propuesta del Director de la Academia de Caballería, han sido promovidos al empleo de segundos tenientes, por haber terminado sus estudios, nuestros paisanos D. José Beltrán, D. Luis Ferrer, D. Juan Mora y D. Antonio Torrens.

### LIBROS RECIBIDOS

Hemos recibido la última novela de *Alfonso Daudet* vertida al castellano y editada elegantemente por don Fernando Fe titulada ROSA y NINFA.

Hemos recibido también la última producción del eminente novelista montañés Pereda titulada PACHIN GONZALEZ.

De ambas obras nos ocuparemos con la extensión que se merece en la sección de *Bibliografía*.

### VIDA RELIGIOSA

#### Santos de hoy

San Cesáreo.

#### Santos de mañana

San Leandro, arzobispo y San Baldomero, confesor.

#### Cultos para mañana

Terminará en San Jaime el jubileo de Cuarenta Horas dedicado á San Matías; á las seis exposición; á las nueve y media Horas y misa Mayor; á la tarde los actos de coro y al anochechar el rosario, meditación, estación, *Te-Deum* y reserva de S. D. M.

En la iglesia de Montesión tendrá lugar la segunda conferencia de las que únicamente para caballeros viene diciendo el R. P. Miguel Guillen de la S. J.

#### Corte de María

Hará su visita en Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

### COCINA DEL «HERALDO»

Comidas para mañana 27 de Febrero de 1896

#### Almuerzo

ARROZ CON PIMIENTOS  
PASTEL DE PESCADO  
BESUGO GUISADO  
BARBOS A LA SALSA VERDE  
MERLUZA FRITA  
POSTRES

—Que han bautizado,—dijo el capitán,—antes se llamaba *Los estados de Borgoña*; navío nuevo; ciento veintiocho cañones.

Y sacando la cartera del bolsillo y un lápiz, escribió en el cuaderno el número ciento veintiocho.

Después prosiguió:

—Piloto cual es la primera vela á babor?

—La *experimentada*. Fragata de primer orden. Cincuenta y dos cañones. Estaba armándose en Brest hace dos meses.

El capitán marcó en su cuaderno el número cincuenta y dos.

—Piloto,—añadió,—¿cuál es la segunda vela á babor?

—La *Driada*.

—Fragata de primer orden: cuarenta cañones de á dieciocho. Ha estado en la India y tiene una buena historia. Y escribió debajo del número cincuenta y dos el de cuarenta; después levantando la cabeza dijo:

—Pasemos á estribor.

—Mi comandante, son todas fragatas de segundo orden, y hay cinco.

—¿Cual es la primera contando desde el navío?

—La *Resulta*.

—Treinta y dos piezas de á dieciocho.

—¿Y la segunda?

—La *Richemont*.

—La misma fuerza.

—¿Después cual viene?

—La *Atea* (1).

—Mal nombre para andar por el mar.

¿Y luego?

—La *Calipso*.

—¿Y luego?

—La *Aprensora*.

—Cinco fragatas de á treinta y dos cada una.

El capitán escribió debajo de los primeros números el ciento sesenta.

—Piloto—dijo—¿las conoceis bien?

—Y vos tambien—respondió Gacquoil.

—Conocerlas desde aquí es algo: conocerlas á fondo vale más.

El Capitán tenía la vista fija en su cuaderno y lo examinaba, murmurando entre dientes:

(1) «Archivos de la Marina» estado de la Armada en Marzo de 1793.

guerra; se acumularon cerca de los guardianes, sobre el pesamanos, todos los calabotes de repuesto, y todo lo que pudiera afirmar en caso de necesidad la arboladura. Se puso en orden el puesto destinado á los heridos, se formaron bastiones de estopa sobre el puente, lo que es una garantía contra las olas de fusil, pero no contra las de cañón; se llevaron pasabalas, aunque era un poco tarde, para examinar los calibres; pero no se habían provisto tantos incidentes. Cada marinero recibió una cartuchera y se puso en la cintura un par de pistoletas y un puñal. Se apuntó la artillería, se preparó la fusilería, se dispusieron convenientemente las hachas y los garfios de abordaje, se prepararon los cartuchos de cañón y de fusil, se abrió el depósito de pólvora, cada hombre tomó su puesto, todos sin decir una palabra como en el cuarto de un moribundo. Aquel movimiento fué rápido y lúgubre.

Después se acoderó la corbeta. Tenía seis anclas como una fragata.

Se echaron al mar las seis; el áncora

colosal. Los tripulantes de la corbeta tenían delante desi algo real, ó era un sueño que pasaba sobre el mar. Las leyendas tienen en esta clase de visiones corbeta estaba en cierto modo en el escollo demonio y la escuadra en tasma.

El conde de Boisterthelot dió á voz órdenes á La Vieuville, el cual fué á la batería; después el capitán tomó antejo y fué á situarse en la proa del piloto.

Todo el esfuerzo de Gacquoil se á mantener la corbeta á flote, porqumada de costado por el viento y por mar, se hubiera hundido inevitablemente.

—Piloto, dijo el capitán,—¿dónde

mos?

—Sobre los Minquiers.

—¿De qué lado?

—Del malo

—¿Qué fondo?

—Roca pelada.

—¿Se puede acoderar?

—Siempre se puede morir,

piloto.

### Comisión provincial

Presidencia: D. Joaquín Puigdorffla, como vocal de mas edad.  
Vocales que asistieron a la sesión: Sres. Gelabert, Socias y Sitjar.

**Acta**

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

**ORDEN DEL DIA**

Se dió cuenta del expediente promovido por el Ayuntamiento de Felanitx con motivo de una denuncia de tercería de dominio interpuesta por D. Antonio Vaquer ante el Juzgado de 1.ª instancia de Manacor con motivo de haber embargado el agente ejecutivo de aquella zona varias fincas de D. Juan Alzamora y Soler para cubrir el descubierto que dejó el exrecaudador don Juan Adrover de quien era fiador, acordándose informar al Sr. Gobernador que la Comisión provincial entiende que debe dirigir el oportuno requerimiento al referido Juzgado para que se abstenga de conocer de dicho asunto hasta después de apurada la orden gubernativa.

(Entró en el salón el Sr. Canals ocupando la presidencia.)

En vista de lo manifestado por el Excmo. Señor Presidente de la Audiencia territorial se acordó admitir en el Hospital á la presa Catalina Fuster y Mas para que pueda ser convenientemente asistida.

Adcediendo á lo solicitado por el Alcalde de Manacor se admitir en la Casa Misericordia á un vecino de aquella localidad que carece absolutamente de medios para subsistir.

Se enteró la comisión del resumen estadístico de presos en la Carcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Y se levantó la sesión.

### En la Audiencia

#### EL CRIMEN DEL MOLINAR

Bajo la presidencia del Sr. Merino, se ha constituido esta mañana en la Audiencia, el tribunal que debía ver y fallar la causa instruida contra Coloma Amengual, procesada por los delitos de tentativa de asesinato hurto y estafa.

Verificado el sorteo de jurados, el Sr. Presidente ha declarado abierto el juicio.

El Fiscal Sr. Renard, estaba encargado de la acusación, y el abogado D. Juan Pizá, de la defensa de la procesada.

#### El hecho de autos

El día 15 de Marzo último en la calle de la Palmera del Molinar de Levante, vivía una muchacha llamada Margarita Roca y Tocho, siendo sorprendida en la madrugada del mismo día, por un fantasma que penetrando en su cuarto, cerró los postigos de ventana, aproximándose después á la cama en que aquella dormía, la que roció con petróleo prendiéndole fuego con un fósforo á la vez que decía «ya no te acordarás».

Salió huyendo la enmascarada y al hacerle intentó cerrar la puerta de la habitación, que quedó abierta providencialmente, pudiendo la infeliz Roca que se hallaba completamente incendiada, escapar de una muerte segura.

Dirigióse á todo correr á casa de una tía suya que vivía en la misma calle y allí la prodigaron remedios después de extinguir las llamas que la envolvían al penetrar en la casa.

Como presunta autora fué detenida una prima de la lesionada, que habitaba el mismo domicilio.

#### Conclusiones

Leído el hecho de autos, se dió cuenta de las conclusiones de ambas partes calificando el hecho el Ministerio Fiscal de tentativa de asesinato frustrado con las agravantes de usar disfraz y ser el lugar del crimen el mismo domicilio de la procesada, Coloma Amengual, á la que considera como autora de lo sucedido interesando se la castigue con arreglo al número 3 del artículo 418 del Código Penal.

Atribuye además á la misma Coloma, los delitos de hurto y estafa, previstos y castigados en el citado Código.

La defensa aprecia los hechos, pero niega que la Coloma Amengual sea autora de ellos, pidiendo en consecuencia, la absolución de la misma.

#### PRUEBA TESTIFICAL

##### Confesión de Coloma Amengual

Es alta, ojos negros, con una mirada indefinible, nariz, aguileña, boca grande, y parece estar bastante tranquila. Tiene 33 años y vivía en la calle de la Palmera en compañía de su madre, su marido, dos hijos de 9 y 3 años respectivamente, y su prima Margarita Roca contra la que se cometió el crimen cuyo juicio se celebra.

Contestando á las preguntas del Ministerio Fiscal, ha hecho la declaración de lo sucedido negando que ella se hubiera disfrazado, sin que hubiera entrado en el cuarto de la Roca, ni que la rociara con petróleo, ni nada de cuanto se le atribuye.

Dice además, que en su casa no había petróleo y que no tenia ningún motivo de resentimiento en contra de la lesionada.

Preguntada si la Margarita Roca le entregó dinero y alhajas para que se las guardara manifestó que recibió de ella un cajoncito en el cual habia varias alhajas pero que no recibió de ella dinero alguno; que por necesidades empeñó los cubiertos y una cadena de oro, dando después ocho duros á la Margarita para que desempeñara los cubiertos, á repetidas instancias de la misma que la pedía con insistencia las alhajas.

Al examinar varias prendas de ropa, con las cuales se supone se disfrazó la delincuente, han sido reconocidas de su propiedad por la procesada.

Las preguntas de la defensa tendían á demostrar la absoluta confianza que la Coloma merecía de la lesionada.

##### Margarita Roca y Tocho

Es la muchacha que fué incendiada y cuenta unos 25 años.

Viste de riguroso luto, se espresa bastante bien en castellano, y es de rostro expresivo y complexión nerviosa.

Dice que al quedar huérfana, escribió al marido de la Coloma para que fuese á buscarla, que así lo hizo aquel, y que al llegar aquí, entregó á la Coloma para que se lo guardara, 32 duros y una cajita conteniendo 12 sortijas, dos pendientes un arete, dos cadenas oro, cinco cubiertos plata, un cucharón y seis cucharitas de café, que posteriormente le entregó 28 duros más, también para que se los guardara, y que por último supo por una vecina que la procesada habia empeñado las alhajas, para lo cual ella no habia dado permiso.

Al saberlo, la reconvinó y le dió veinte duros más del dinero que ella habia heredado de sus padres, y que aun no consiguió recobrar las alhajas, dándole nuevamente otros veinte duros.

Dice que vivieron en buena armonia durante tres años, pagando ella por su manutención unas veinte y cinco pesetas mensuales, además de hacer continuos obsequios á la hija de la procesada.

Refiere que tres días antes del hecho, reclamó de la Coloma las alhajas porque ella tenia que casarse en breve y que aquella le contestó, mañana se las daré: sucedió lo mismo los dos días siguientes, y que en la noche del 14 al 18 de Marzo, no podía dormir á consecuencia de la inquietud que tenia por la pérdida de las referidas alhajas y cuando á la mañana siguiente después de marcharse una prima suya que dormía con ella, vió entrar en la habitación un fantasma que cerró violentamente los postigos de la ventana, acercándose luego á la cama.

Y al protestar ella de aquella broma pesada que atribuía á la niña Esperanza, contestó el fantasma fingiendo la voz, «no soy Esperanza, ya no te acordarás,» rociando acto continuo la cama y su cara con petróleo, á la vez que le prendia fuego con un fósforo.

Huyó la enmascarada, cerrando la puerta del cuarto que milagrosamente quedó abierta y ella al verse incendiada, se levantó corriendo, y se fué á casa de su tía Antonia Tocho, en donde fué auxiliada.

La declarante dice que al hablar la disfrizada reconoció en ella á la procesada no obstante de fingir la voz.

Y termina manifestando que al no declarar así ante el Juez, fué porque su familia la indujo á no descubrir la verdad á causa del parentesco que las unía.

Y después de declarar otra testigo de esta importancia, se suspendió el juicio hasta las tres y media de esta tarde.

### El Heraldo en los pueblos

#### Felanitx 25 Febrero de 1893.

Sr. Director del HERALDO DE BALEARES.  
A la una de esta tarde se ha reunido el Ayuntamiento de esta ciudad en sesión extraordinaria con el objeto de nombrar los tenientes de alcalde 2.º, 3.º y 4.º, según previene la ley municipal en el artículo 52.

Para desempeñar el primero de dichos cargos ha sido nombrado D. Miguel Reus Bannasar.

La elección ha sido muy bien recibida por todo el vecindario de esta ciudad.

Cuando el público supo la noticia, quedó Felanitx convertido en día de fiesta. Por todas las calles se veía á la gente alegrándose del susodicho nombramiento, por haber recaído en persona muy querida de esta ciudad.

Desde las cuatro de esta tarde la música del partido Conservador hasta las diez de la noche, ha recorrido las calles tocando varias piezas de su escogido repertorio.

Esta noche vuelve á soplar viento del Norte. El frío es intenso.

El Corresponsal

#### NOTICIAS MILITARES

Por Real Decreto de 19 del actual, se dispone que cese, por pase á otro destino, en los cargos de segundo Cabo de la Capitania General de Puerto Rico y gobernador militar de la capital de dicha isla el general de división D. Emilio March y García.

Por Real orden de igual fecha se destina al citado general de División D. Emilio March y García al ejército de la isla de Cuba.

Por otro de igual fecha se dispone que el general de Brigada D. Joaquín Bannasar, y Frontera pase á la Sección de Reserva del Estado Mayor General del ejército con el empleo de general de División de dicha Sección de Reserva.

—Ha sido nombrado auxiliar de la Comisión organizadora de Somatenes de Cataluña el comandante Regional de Baleares n.º 1 D. Felio Minguez.

—Por R. O. de 20 del actual se destina al Hospital militar de Palma al farmacéutico segundo de nuevo ingreso D. Hermenegildo Aguaviva y Tejsedor.

—Por otra de igual fecha ha sido destinado á la Comandancia de ingenieros de esta plaza el comandante de dicho cuerpo D. José de Manzano y Rodríguez Brochero.

—Por R. O. del 21 del actual se confirma en noticia adelantada por nosotros telegráficamente del ascenso á segundos tenientes de infantería de los alumnos D. Pablo Morey Alzamora, D. Juan Garau Montaner y D. Antonio Montaner Gual.

—Por R. O. de 21 del actual ha sido destinado como de plantilla á la zona de Baleares el Coronel de Infantería D. Jose Garcia Coyseos.

—Por otra de igual fecha se dispone que el Comandante de Infante D. Juan Amengual Adrover será destinado al Regimiento de Baleares número 2 que D. Juan Alhaga y Ramis del Regimiento Reserva de Baleares número 1 pase á la zona de Baleares.

—Por la misma R. O. se dispone que el Comandante de Infantería D. Francisco Moragues y Manzano pasa destinado al Regimiento Reserva de Baleares número 1.

—Por otra de igual fecha se dispone que el primer Teniente de Infantería D. Pedro Sancho y Carrió vaya de Segundo ayudante de la Plaza de Mahón.

—Por otra de igual fecha ha sido destinado el primer teniente de infantería D. Miguel Pons y Borrás á la reserva de Baleares núm. 2.

—Por otra de igual fecha se destina al Gobierno militar de esta plaza al escribiente de segunda del cuerpo auxiliar de oficinas militares don Antonio Salinas Miralles.

—Por otra de igual fecha ha sido nombrado maestro de Obras militares de la comandancia de ingenieros de esta plaza don Bartolomé Ramis y Jorlá, con sueldo anual de 1,500 pesetas.

### PALMA

—Ha sido autorizada la traslación á la cárcel de Palma desde el penal de Alcalá de los presos Pedro Fullana Sastre y Antonio Martí Coll, quienes han de declarar ante esta Audiencia en el juicio oral que se celebrará el día 28 del corriente.

—Ha sido nombrado profesor interino de la cátedra de figura en la Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma el Sr. D. Luis Font y Martorell.

Damos nuestra enhorabuena al artista.

—Un individuo que para alborotar al vecindario se valia de artimañas cabalísticas, en la calle de las Escuelas ha sido puesto donde no hay cuidado que á nadie estorbe.

—D. José Seguí y Oliver ha sido nombrado vice cónsul de la república de los Estados Unidos.

—Para el registro de cuarenta y ocho pertenencias de mineral lignito, situadas en el término de Sineu, D. Juan Malberly ha presentado una solicitud en el Gobierno civil.

—En todas las reuniones y sociedades se habla mucho de los «Anteos de roca de precisión» que expende Mr. J. Dubosc, óptico, en la Exposición de los «Diamantes americanos»: amigos nuestros, han adquirido dichos anteos, en la cual se encuentran tan á gusto con estos cristales, que nos han suplicado que demos publicidad á este nuevo descubrimiento, porque la vista es lo que hay de más sagrado en las personas; damos estos datos con gusto, para que todos nuestros lectores puedan adquirir buenos anteos, mientras permanezca dicho establecimiento en esta.

—Dos mujeres armaron anoche un escándalo en la calle de Arabi, siendo citadas para comparecer esta mañana ante los señores inspectores de vigilancia.

—Dos carretones que en dirección opuesta pasaban por la calle Mayor de Santa Catalina, chocaron violentamente de resultas de lo cual una de las cañallerías quedó herida.

—Esta tarde ha entrado en nuestro puerto de arribada forzosa una corbeta.

—Procedente de Cabrera, ha entrado esta tarde el vaporcito del mismo nombre que la pequeña isla.

—Por Real orden de 13 del corriente se declara incompetente el Ministerio de la Gobernación para resolver el recurso interpuesto por D. Sebastián Martín Amengual contra la providencia que declaraba nulo su nombramiento de médico de La Puebla, por ser el asunto contencioso administrativo.

—El teniente fiscal de esta Audiencia D. Domingo Manzanera y Garcia ha sido trasladado á igual puesto en la Audiencia de Las Palmas.

Para ocupar la vacante en Palma ha sido nombrado D. Roberto Santa Cruz Bustamante, excedente de igual clase.

—Mañana tocará en nuestro puerto el vapor trasatlántico *Santa Catalina*.

Hoy ha sido preparada la carga que ha de embarcar.

—El Presidente de esta Audiencia D. Luis Mira saldrá mañana para Granada.

#### El Ayuntamiento de Felanitx

Ayer á la una de la tarde se reunió el Ayuntamiento de Felanitx para la elección de cargos.

Fueron nombrados los 4 siguientes: Alcalde D. Miguel Reus; Segundo teniente de alcalde D. Anselmo Bordoy y Vidal; Tercer teniente D. Juan Bou Roig; Cuarto teniente D. Bartolomé Reus y Obrador.

Síndico D. Antonio Ramón Tauler.

#### El barracón del Mercado

Por la Dirección de Administración local se ha ordenado conceder 20 días para que presenten reclamaciones al expediente instruido en el recurso de alzada interpuesto contra la providencia del Gobernador civil, confirmando otra del Alcalde, sobre la instalación de un barracón en el Paseo del Mercado.

#### Ferrocarriles de Mallorca

Para el 7 de Marzo será convocada en breve Junta General de accionistas de los Ferrocarriles de Mallorca.

La reunión se celebrará á las tres de la tarde en el local de la estación de Palma.

Adviértese que serán válidos todos los acuerdos que se adoptan sea cualesquiera el número de accionistas que concurren.

#### Junta de socorros

Sabemos particularmente que mañana se reunirá de nuevo la ponencia de la Junta de socorros para aprobar uno de los proyectos presentados.

Es probable que el asunto no sufra más dilaciones.

### Hospital civil

Ayer hubo en este benéfico establecimiento el siguiente movimiento:

Entradas: 1 hombre y 2 mujeres.

Salidas: 1 hombre y 4 mujeres.

Defunciones: 2 hombres.

### VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI

Á LAS DOCE DEL DÍA:

*Estado de la atmósfera.*—Calmosa y arrebolada.

*Estado de los horizontes.*—Claro.

*Estado del viento.*—S. O. galeno.

*Estado de la mar.*—Llana y rizada del viento.

*Movimiento de buques*

Entradas.—El «Cabrera» y una corbeta.

Salidas.—No hay.

Buques á la vista.—Ninguno.

## Servicio telegráfico

Números de orden 3026 Oficial MOTTA

#### Periodistas presos

Madrid 26, 10'45 m.

Amplio con nuevos detalles la noticia que anoche envié sobre las prisiones de dos reporters yankees del *New York Journal*, periódico americano.

Los periodistas fueron sin permiso á Punta Brava, término de Marianao, y allí hablaron con los rebeldes.

Tomaron también vistas y apuntes del terreno.

Dícese que facilitaron á los rebeldes noticias de la marcha de nuestras columnas.

Todo esto lo aclararán las autoridades militares que forman el proceso.

Los periodistas utilizaron como guía á un guardia civil retirado.

Los insurrectos conocían á éste y le querían matar.

A fuerza de gran trabajo consiguieron los periodistas evitarlo.

Números de orden 3021 oficial ALVAREZ

#### Robo.—Eclipse de luna.—Organización en Cuba

Madrid 26, 10'50 m.

En Calatayud ha sido robada la casa de banca titulada «La Bona».

El robo asciende á unos 6,000 duros.

El sábado habrá un eclipse de luna.

El general Weyler continúa acumulando fuerzas en la provincia de Matanzas.

Las líneas de la Habana á Matanzas están casi ocupadas por los grandes transportes militares.

Número de orden 3038 Oficial MOTTA

#### Consejo de guerra

Madrid 26, 10'50 m.

Ha terminado el Consejo de guerra formado para juzgar á los autores de la sustracción de pertrechos de guerra de la pirotécnia militar de la Habana.

El fiscal pide para ocho de los procesados 20 años de cadena.

Falta aún la sentencia firme.

Los abogados defensores defienden á sus clientes diciendo que sólo se trata de un hurto.

Número de orden 3029 Oficial MOTTA

#### Por las costas.—En Guanab

Madrid 26, 10'50 m.

Los buques de guerra «Legazpi» y «Alfonso XII» acaban de entrar en el puerto de la Habana, de regreso del viaje de inspección por las costas.

La vigilancia que se tiene es extrema.

Los vecinos del pueblo de Guanab han pedido al general Weyler que les envíe fuerzas.

Dicen que están amenazados de que entren los bandoleros, como ya lo hicieron y se lleven los fondos municipales y cuanto hallen.

Número de orden 3095 Oficial MOTLA

#### Lotería

Madrid 26, 12'20 m.

En el sorteo que se acaba de celebrar han correspondido los primeros premios á los números y poblaciones siguientes:

25,681 Cádiz y Bilbao, 23,174 Madrid y Santander, 2,667 Bilbao, 3,857 Madrid y Alicante, 5,177 Málaga, 8,581 Zaragoza y Zamora, 23,664 Coruña y Sidonia, 7,621 Sueca y Madrid, 8,619 Rectoría y Madrid, 21,876 Madrid, 10,614 Madrid, 11,493 Madrid y Zaragoza, 19,245 Barcelona y Sevilla, 26,387 Madrid, 4,543 Madrid y Barcelona.

Número de orden 3030 Oficial MOTTA

#### El juego en Madrid

Madrid 26, 10'50 m.

La prensa continúa la campaña emprendida contra el juego.

El *Nacional* ataca hoy directamente á los jefes de la policía y de seguridad de quienes dice que lo han tolerado sin que las autoridades lo supieran.

El coronel Morera está enfermo, pero no es de cuidado.

#### Rodrigo.

Número de orden 127 Oficial BENNASER

#### NOTICIAS DE MAHON

##### Delegado del Gobierno.—Lluvias

Mahón 26, 2 t.

Hoy sale con dirección á Palma el Delegado del Gobierno en esta población.

El domingo y el lunes llovió bastante.

Los campos estaban muy necesitados de agua.

Hoy ha calmado el temporal y luce un sol espléndido.

El Corresponsal

